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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
DIFUNDIRÁN CULTURA POLÍTICA EN LA ENEQ Por Redacción El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y la Escuela Normal del Estado de Querétaro (ENEQ) firmaron este día un convenio de colaboración, con el objeto de realizar actividades conjuntas para difundir la cultura política y promover la participación ciudadana en la entidad. José Vidal Uribe Concha, Presidente del Consejo General, destacó la alianza estratégica con la Escuela Normal, ya que será el marco para implementar acciones orientadas a brindar conocimientos, desarrollar actitudes y potenciar habilidades en los ciudadanos, a fin de que participen de manera activa en la realidad política y social de sus comunidades. Dijo que una de las primeras acciones a realizar está un Concurso de Cuento, para fomentar la creatividad y los valores democráticos entre la comunidad estudiantil, además de contar con materiales educativos y pedagógicos novedosos. De su lado, Luz María Zenteno Ávila, Directora General de la ENEQ, celebró la colaboración entre dos instituciones que tienen como objetivo común formar en valores éticos y cívicos. Confió en que sólo a través de la educación y la cultura, podremos aspirar a construir una sociedad democrática pero sin conflictos, y sobre todo, más tolerante. (DQ p. 11)  
CONVENIO IEQ Y ENEQ Por Redacción El presidente del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), José Vidal Uribe Concha, celebró el convenio signado con la Escuela Normal del Estado de Querétaro (ENEQ) al tiempo de señalar que se realizarán actividades conjuntas para difundir la cultura política y promover la participación ciudadana en la entidad.  Indicó que esta alianza será el marco para implementar acciones orientadas a brindar conocimientos, desarrollar actitudes y potenciar habilidades en los ciudadanos, a fin de que participen de manera activa en la realidad política y social de sus comunidades. Uribe Concha indicó que una de las primeras acciones a realizar está un Concurso de Cuento, para fomentar la creatividad y los valores democráticos entre la comunidad estudiantil, además de contar con materiales educativos y pedagógicos novedosos. En tanto, la directora general de la ENEQ, Luz María Zenteno Ávila, celebró la colaboración entre dos instituciones que tienen como objetivo común formar en valores éticos y cívicos. Confió en que sólo a través de la educación y la cultura, podremos aspirar a construir una sociedad democrática pero sin conflictos, y sobre todo, más tolerante.   (http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/09-05-2013/convenio-ieq-y-eneq)  
FIRMAN IEQ Y ENEQ CONVENIO PARA PROMOVER LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA  Por Por Ramón Barrera / Corresponsal El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y la Escuela Normal del Estado de Querétaro (ENEQ) firmaron este día un convenio de colaboración, con el objeto de realizar actividades conjuntas para difundir la cultura política y promover la participación ciudadana en la entidad. José Vidal Uribe Concha, Presidente del Consejo General, destacó la alianza estratégica con la Escuela Normal, ya que será el marco para implementar acciones orientadas a brindar conocimientos, desarrollar actitudes y potenciar habilidades en los ciudadanos, a fin de que participen de manera activa en la realidad política y social de sus comunidades.  Dijo que una de las primeras acciones a realizar está un Concurso de Cuento, para fomentar la creatividad y los valores democráticos entre la comunidad estudiantil, además de contar con materiales educativos y pedagógicos novedosos. De su lado, Luz María Zenteno Ávila, Directora General de la ENEQ, celebró la 
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colaboración entre dos instituciones que tienen como objetivo común formar en valores éticos y cívicos. Confió en que sólo a través de la educación y la cultura, podremos aspirar a construir una sociedad democrática pero sin conflictos, y sobre todo, más tolerante. A la firma del convenio acudieron los consejeros electorales Alfredo Flores Ríos y Jesús Uribe Cabrera; el Director General del Instituto, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; y funcionarios electorales. En representación de la ENEQ, se contó con la presencia de Gustavo Pedro Hernández Pérez, Coordinador de Difusión y Extensión Cultural, y José Antonio Pérez González, Coordinador de Servicios Académicos y Profesionales. 
 (http://www.argonmexico.com/index.php?option=com_content&view=article&id=30879:firman-ieq-y-eneq-convenio-para-promover-la-participacion-ciudadana&catid=94:bajio&Itemid=373)  
IEQ Y ENEQ SIGNAN CONVENIO  Con la intención de realizar actividades conjuntas para difundir la cultura política y promover la participación ciudadana en la entidad, el presidente del Consejo General el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), José Vidal Uribe Concha y la directora de la Escuela Normal del Estado (ENEQ), Luz María Zenteno Ávila, firmaron un convenio.  Uribe Concha dijo ahora se podrán desarrollar acciones orientadas a brindar conocimientos, actitudes y potenciar habilidades en los ciudadanos, a fin de que participen de manera activa en la realidad política y social. Por ello se efectuará un concurso de cuento que busca fomentar la creatividad y los valores democráticos entre la comunidad estudiantil, además de contar con materiales educativos y pedagógicos. En tanto la directora de la ENEQ, explicó que sólo a través de la educación y la cultura, se puede aspirar a construir una sociedad democrática y más tolerante.   (http://www.magazinedequeretaro.com/estevez/magazine/noticias/item/12682-ieq-y-eneq-signan-convenio.html)  
FIRMAN IEQ Y ENEQ CONVENIO PARA PROMOVER LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y la Escuela Normal del Estado de Querétaro (ENEQ) firmaron este día un convenio de colaboración, con el objeto de realizar actividades conjuntas para difundir la cultura política y promover la participación ciudadana en la entidad.  José Vidal Uribe Concha, Presidente del Consejo General, destacó la alianza estratégica con la Escuela Normal, ya que será el marco para implementar acciones orientadas a brindar conocimientos, desarrollar actitudes y potenciar habilidades en los ciudadanos, a fin de que participen de manera activa en la realidad política y social de sus comunidades.  Dijo que una de las primeras acciones a realizar está un Concurso de Cuento, para fomentar la creatividad y los valores democráticos entre la comunidad estudiantil, además de contar con materiales educativos y pedagógicos novedosos.  De su lado, Luz María Zenteno Ávila, Directora General de la ENEQ, celebró la colaboración entre dos instituciones que tienen como objetivo común formar en valores éticos y cívicos.  Confió en que sólo a través de la educación y la cultura, podremos aspirar a construir una sociedad democrática pero sin conflictos, y sobre todo, más tolerante.  A la firma del convenio acudieron los consejeros electorales Alfredo Flores Ríos y Jesús Uribe Cabrera; el Director General del Instituto, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; y funcionarios electorales.  En representación de la ENEQ, se contó con la presencia de Gustavo Pedro Hernández Pérez, Coordinador de Difusión y Extensión Cultural, y José Antonio Pérez González, Coordinador de Servicios Académicos y Profesionales.   (http://informativoqro.blogspot.mx/2013/05/firman-ieq-y-eneq-convenio-para.html)  
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SERÁ SJR SEDE DE LA PRIMERA SESIÓN FORÁNEA DEL IEQ Los integrantes del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEQ) llevarán a cabo su próxima reunión ordinaria en este municipio a realizarse el próximo 31 de mayo, por lo que será sede de la primera sesión foránea que se desarrolle en la historia del instituto. En un comunicado, el Presidente del Consejo Electoral, José Vidal Uribe Concha, informó que esto se determinó durante un encuentro que sostuvieran los consejeros Magdiel Hernández Tinajero y Alfredo Flores Ríos, quienes invitaron de forma oficial a los integrantes del Ayuntamiento a asistir a dicha sesión. Explicó que a través de este programa denominado “Consejo Itinerante”, se darán a conocer a los 18 municipios del estado, las principales actividades que realiza el órgano electoral de forma permanente y no sólo durante los procesos electorales. Asimismo se dio a conocer que con este objetivo se han realizado cuatro talleres de formación cívico-democráticos dirigidos a niños en instituciones educativas y en la Casa de la Cultura de San Juan del Río, como parte del Plan Bianual de Educación Cívica, Promoción de la Cultura Democrática y Participación Ciudadana. En esta reunión que sostuvieran con el alcalde, también estuvieron presentes el Director General del IEQ, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, así como el Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Luis Octavio Vado Grajales.   (http://www.rotativo.com.mx/noticias/locales/san-juan-del-rio/58782-sera-sjr-sede-de-la-primera-sesion-foranea-del-ieq/)  
VISITA DE CONSEJEROS ELECTORALES AL PRESIDENTE MUNICIPAL DE SAN JUAN DEL RÍO Los Consejeros Electorales José Vidal Uribe Concha, Magdiel Hernández Tinajero y Alfredo Flores Ríos realizaron una visita de cortesía al Presidente Municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, con el objetivo de invitar a los integrantes del H. Ayuntamiento a la sesión ordinaria que celebrará el Consejo General el 31 de mayo en dicha demarcación. El Presidente del máximo órgano de dirección del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), José Vidal Uribe, dijo que será la primera ocasión en la historia del Instituto que el colegiado sesione fuera de la capital del estado. Indicó que con el programa 'Consejo Itinerante' se informará a los habitantes de los 18 municipios de la entidad, de las actividades permanentes del Instituto en un año no electoral. En apoyo a estas acciones, señaló que se han realizado cuatro talleres de formación cívico-democráticos dirigidos a niños en instituciones educativas y en la Casa de la Cultura de San Juan del Río, como parte del Plan Bianual de Educación Cívica, Promoción de la Cultura Democrática y Participación Ciudadana. De su lado, el Presidente Municipal agradeció la visita de los consejeros y funcionarios del IEQ, así como la invitación que hará extensiva a los integrantes del H. Ayuntamiento y secretarios de la administración municipal. De igual modo, refrendó el compromiso de su gobierno para apoyar aquellas actividades encaminadas a la formación de ciudadanos y a un mayor involucramiento de éstos en los asuntos públicos. En la reunión estuvieron presentes el Director General del IEQ, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, así como el Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Luis Octavio Vado Grajales.  (http://www.lacronicaregional.com/noticias/regional2/itemlist/category/207-regional.html)  
ENSEÑA IEQ VALORES DEMOCRÁTICOS A NIÑAS Y NIÑOS Capacitadores del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) impartieron durante el mes de abril el taller “Valores democráticos” a 510 niños y adolescentes en los municipios de San Juan del Río, Landa de Matamoros y Pinal de Amoles. El objetivo de dichos talleres es fomentar los valores democráticos, como el diálogo, la tolerancia, el respeto, la igualdad, entre otros, a fin de promover la participación de los futuros ciudadanos. Luis Octavio Vado Grajales, Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, 
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informó que el proceso de enseñanza-aprendizaje se realiza a través de actividades lúdicas que motiven a la reflexión de los niños y jóvenes. En San Juan del Río se llevaron a cabo talleres con duración de 1 a 2 horas en el Instituto Plancarte y en la Casa de la Cultura; esta actividad se replicó en la Escuela Secundaria Técnica No. 31 en la comunidad de Agua Zarca, municipio de Landa de Matamoros, así como en  la Escuela Primaria “Juan Bosco” ubicada en Pinal de Amoles. Vado Grajales señaló que de esta manera el órgano electoral cumple con una de sus funciones principales, la de formar ciudadanos de manera permanente, a través de la educación cívica. El funcionario apuntó que la meta es acercar estas actividades a todos los municipios del estado, con la colaboración de las autoridades, las instituciones educativas y la sociedad civil.   (http://primeraplanaqro.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=173:ense%C3%B1a-ieq-valores-democr%C3%A1ticos-a-ni%C3%B1as-y-ni%C3%B1os&Itemid=114)  
INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL 

 
REDISTRITACIÓN, EN JUNIO, PREVÉ IFE  Por Norma Ayala El Instituto Federal Electoral (IFE) en Querétaro planea concluir la primera etapa de la redistritación en la entidad para junio próximo. De acuerdo con la vocal ejecutiva de lFE en el estado, Ana Lilia Pérez Mendoza, el proyecto considera la creación de un nuevo distrito adicional a los cuatro que hay en el estado para atender las necesidades generadas por el crecimiento poblacional. Asimismo, dijo que esperan que para junio se sepa qué alcaldías considerará este quinto distrito. Sin embargo, aseguró que la capital se quedará con dos distritos completos.  (EUQ, 13A)  

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
PRI EXPONE AGENDA DE RENOVACIÓN  Por Redacción El Partido Revolucionario Institucional (PRI) presentó su agenda de trabajo para mayo, así como el calendario de las tomas de posesión que se realizarán en sus comités municipales, sectores y organizaciones, por medio de su dirigente, Alonso Landeros Tejeida. Algunos de los municipios donde se llevarán a cabo los actos son: Corregidora, Arroyo Seco, Jalpan de Serra, Peñamiller y Colón. En un comunicado de prensa, Landeros Tejeida señaló que la reestructuración que se dio en el PRI y en sus 18 comités municipales fue mediante un proceso de unidad, reconstrucción y consenso. (EUQ, 4A)  
ZAPATA, SÓLO CRITICA Y CRITICA Por Ana Cristina Alvarado Roberto de los Cobos Palacios, Presidente del Comité Municipal del PRI en Corregidora, señaló que la actual administración se ha dedicado a estar “criticando y criticando”, que ya son ocho meses de trabajo y que los ve perdidos. Al cuestionarlo sobre la deuda que dejó el PRI en el municipio de Corregidora, apuntó que “más que cacaraquear las cosas, que se pongan a actuar, si hay algo que van a demandar que lo hagan pero en su momento, son ocho meses que lo llevan diciendo y ¿qué han hecho? Al final de cuentas, si van a hacer algo que lo hagan ya”. (N, S. SÍGUELO, 6) 
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HAY MUCHAS COASAS QUE HACER Por Ana Cristina Alvarado Roberto de los Cobos Palacios, tomó protesta como Presidente del Comité Municipal del PRI en Corregidora y aseguró que en el 2015 recuperarán el municipio, mantendrán el estado y que el PRI se mantendrá más fuerte y comprometido con la sociedad. Por su parte, Alonso Landeros Tejeida, dirigente estatal del PRI, dijo que la toma de protesta significa la construcción de consensos y la unidad que tendrán que cuidar hasta 2015 para que así logren la garantía de triunfo. (N, S. SÍGUELO, 6)  
PAN 
 
ARMANDO LEGALMENTE HA CUMPLIDO Por Leticia Jaramillo Legalmente Armando Rivera ha cumplido con sus funciones de regidor, sólo se ha dispensado en una reunión de su comisión y es un derecho que tiene, señaló la diputado Beatriz Marmolejo Rojas, presidenta de la Comisión de Equidad de Género y Grupos Vulnerables en la LVII Legislatura. Cuestionada sobre las ausencias del regidor panista Armando Rivera indicó que la obligación de los regidores es acudir a sus comisiones, a las sesiones de Cabildo; hasta el momento Armando Rivera está cumpliendo con sus obligaciones y sólo ha tenido una falta en su comisión que justificó conforme a derecho. (N, S. SÍGUELO, 6)  
DIPUTADA DE AN JUSTIFICA AUSENCIAS DE CORRELIGIONARIO Por Linda Sepúlveda Las ausencias del regidor del Partido Acción Nacional (PAN), Armando Rivera, son justificadas para la dirigente blanquiazul de la capital del estado, Beatriz Marmolejo Rojas, quien dijo que está en su derecho de realizar los trabajos que le impuso el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) en la delegación de Baja California. La también diputada local explicó que ha tenido contacto con el ex presidente municipal y este le comentó que ha estado viajando tanto como se lo permiten las actividades del CEN en aquella entidad. “Yo tengo conocimiento del nombramiento del CEN hace algunos 10 días y por lo menos yo lo vi el día martes de la semana pasada. Ha estado yendo y viniendo de acuerdo a sus posibilidades, sólo está en un trabajo de comisiones y es un derecho”, señaló Marmolejo Rojas. (EUQ, 4A)  

NOTAS PRINCIPALES 
PA: VIENE ENRIQUE PEÑA Por Carolina Sánchez Por tercera vez en el año, el Presidente de México, Enrique Peña Nieto, visitará la entidad queretana; en esta ocasión para asistir la LXXVII Asamblea General Ordinaria de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas (CNOG).  El evento se desarrollará en la capital queretana del 19 al 22 de mayo, contando este último día con la presencia del máximo mandatario, confirmó el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa. “Va a haber aquí una Asamblea Nacional Ganadera, va a estar el señor Presidente con nosotros, no tengo todavía los detalles ni las precisiones de este encuentro, de esta visita, yo las haré de su conocimiento más adelante, pero sí está confirmada su presencia. Sería para el día 22. Tendremos el encuentro, sería aquí en el municipio de Querétaro”. (PA, principal)  
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EUQ: REVISAN OPERACIÓN DE CENTROS DE SALUD Por Viviana Estrella El director de Fomento y Regulación Sanitaria —de la Secretaría de Salud de Querétaro (Seseq)—, Alejandro Tenorio Barrientos, informó que en lo que va del año se ha suspendido el servicio de un hospital por no cumplir los lineamientos estipulados por la dirección. Respecto al sanatorio inhabilitado sólo refirió que se ubica al sur de la entidad. Recordó que el año pasado la suspensión fue en tres sitios. “El año pasado fueron tres: una que no contaba con la licencia sanitaria, una más presentaba deficiencia en los servicios sanitarios de construcción y otra que en el área de comida estaban enfermos y seguían trabajando ahí”. (EUQ, principal)  
N: VENDRÁ EPN EL DÍA 22 Por Noticias El gobernador del estado, José Eduardo Calzada Rovirosa, confirmó que el 22 de mayo el presidente Enrique Peña Nieto asistirá a la Asamblea Nacional Ganadera. Y anticipó: “tendremos un encuentro, un acercamiento en temas de inversión”. En entrevista señaló que hay fondos para la ampliación de la carretera a la Sierra Gorda y otros proyectos de los que platicará con el presidente en ocasión de su visita, como la Universidad de la Innovación Automotriz o el proyecto de Transporte Escolar, para el cual se solicitaron 120 millones de pesos, lo que permitirá cubrir en ese servicio a 12 mil niños. (N, principal) 
 
DQ: TRABAJAN 35% DE LAS MADRES Por Laura Banda Hoy en el Día de la Madre, no sólo se advierte una mayor participación de ellas en el mercado de trabajo, que tiene que combinarse con los quehaceres domésticos; sino que además siguen enfrentándose a desigualdad de oportunidades. Son mujeres que pese a desempeñar muchas veces la misma tarea que el hombre, reciben un menor salario, carecen de contrato por escrito de trabajo como de prestaciones básicas entre ellas, el acceso a los servicios de salud... De acuerdo al Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en Querétaro, una de cada cinco mujeres ocupadas y con hijos (22.5%) trabajan por cuenta propia; 3% como empleadora; 6.4% no reciben remuneración por su trabajo y la mayoría (siete de cada diez) son trabajadoras subordinadas y remuneradas; de éstas, 14.1 trabaja más de 48 horas a la semana; 35.6% gana menos de dos salarios mínimos y un porcentaje muy similar no tiene acceso a servicios de salud por su trabajo (49.5%) y labora sin tener un contrato escrito (40.7 por ciento).  (DQ, principal) 
 
AM: VENCE DISCAPACIDAD PARA PODER SER MADRE Por Carmina Zamora Ana Yolanda nació con parálisis cerebral, condición que entre otras cosas, la sujetó a una silla de ruedas; sin embargo, esto no le impidió ser madre. Perteneciente a una familia de clase media, ella como cualquier estudiante, obtuvo una beca e hizo la carrera de Ciencias de la Comunicación en el Tecnológico de Monterrey Campus Querétaro. Al salir al campo laboral, sufrió durante 10 años la discriminación por lo que decidió crear su propia empresa, con la que logró obtener recursos para mantenerse. Se enamoró a los 23 años pero los padres de su novio no aprobaron la relación, debido a su discapacidad. Siempre quiso formar una familia y ser madre, pero debido a su condición, enfrentó diversos obstáculos para lograrlo, por eso mientras más negativas se le presentaron, más fuerzas tuvo para logra su cometido. A los 29 años se embarazó y aunque los últimos meses fueron de alto riesgo, el bebé nació completamente sano. (AM, principal)  
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EC: MADRES, EL 80% DE RECLUSAS EN SAN JOSÉ EL ALTO Por Irán Hernández Actualmente en el Penal Femenil de Querétaro, de 143 internas 111 son madres, lo que significa que este 10 de mayo casi el 80 por ciento festejarán su día tras las rejas. El subsecretario de Gobierno, Alfonso Jiménez Campos, señaló que de esas 111 madres, dos viven con su bebé en el interior de su celda, “hay una bebé de siete meses y otra de un año tres meses, y será hasta los siete años cuando se les permitirá estar con ellas en el penal. (EC, principal)  
PODER EJECUTIVO 

 
CONFIRMA CALZADA VISITA DE PEÑA NIETO Por Redacción El gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa confirmó que para este 22 de mayo se espera la visita del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, quien asistirá a la Asamblea Nacional Ganadera en el municipio de San Juan del Río y adelantó que sostendrá reunión con el primer mandatario para aterrizar proyectos que se tienen contemplados en la entidad. Recordó en este sentido, que hay fondos para distintas obras como son la ampliación de la carretera a la Sierra "y otros proyectos que están caminando bien, esta ocasión servirá para platicar los proyectos y esperando concretarlos", aseveró. Proyectos, dijo como la Universidad de Innovación Automotriz es importante concretarla; así como el programa de transporte escolar, para el cual solicitaron a la federación un apoyo de 120 millones de pesos para ampliar el servicio con nuevas unidades y nuevas rutas. (DQ, 1A)  
HAY AQUÍ 70 MIL DISCAPACITADOS Por Luz del Carmen Romero Tonatiuh Salinas Muñoz informó que existen alrededor de 40 mil personas con discapacidad que buscan una oportunidad de trabajo. Durante la plática de sensibilización “Empresas Incluyentes”, destacó que en Querétaro tenemos una población aproximadamente de 70 mil personas con alguna discapacidad, de los cuales, alrededor de 40 mil nos han externado su deseo de trabajar, sin embargo, no es un proceso sencillo. (N, 1A)  
REVISAN OPERACIÓN DE CENTROS DE SALUD Por Viviana Estrella El director de Fomento y Regulación Sanitaria —de la Secretaría de Salud de Querétaro (Seseq)—, Alejandro Tenorio Barrientos, informó que en lo que va del año se ha suspendido el servicio de un hospital por no cumplir los lineamientos estipulados por la dirección. Respecto al sanatorio inhabilitado sólo refirió que se ubica al sur de la entidad. Recordó que el año pasado la suspensión fue en tres sitios. “El año pasado fueron tres: una que no contaba con la licencia sanitaria, una más presentaba deficiencia en los servicios sanitarios de construcción y otra que en el área de comida estaban enfermos y seguían trabajando ahí”. (EUQ, 10A)  

MUNICIPIOS 
 
LLEGAN 100 PERSONAS CADA DÍA A QUERÉTARO Por Alejandro Caballero  El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, dio a conocer que cada día llegan a vivir a la Zona Metropolitana del estado cerca de 43 familias, es decir, 100 personas que todos los días deciden hacer 
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de Querétaro su hogar. Roberto Loyola Vera dijo que estas cifras simbolizan e implican sin duda alguna un gran reto para las autoridades, ya que lo que más demandan los habitantes de cualquier municipio son servicios públicos de calidad y que sean eficientes. Loyola Vera dijo que es por ello que en su Administración se están poniendo en marcha diversos proyectos como el de la agenda “eqrológica” que contempla precisamente 10 puntos fundamentales para poder lograr un crecimiento ordenado, sostenido y que además sea amigable con el medio ambiente, ya que no solo se trata de crecer por crecer y dejar que este crecimiento sea desordenado. (PA, 1A)  
PONDRÁ ORDEN RLV AL COMERCIO AMBULANTE Por Alejandro Caballero  El presidente municipal de Querétaro Roberto Loyola Vera dio a conocer que se modernizará a la dirección de inspección y también se pondrá orden en el comercio ambulante de la capital. Lo anterior luego de la agresión que sufrieran el pasado miércoles inspectores municipales afuera de la clínica del Seguro Social ubicada en Zaragoza. (PA, 10A)  
JURICA SE UNE A CAMPAÑA 'VERDE' Por Lorena Sandoval Las pilas oxidadas provocan afectaciones a la salud como cáncer, daño cerebral, daño a los riñones, fallas respiratorias y diarrea, de acuerdo con información recabada por la sociedad de colonos de Jurica, quienes por ello emprendieron un proyecto de recolección de baterías. Gracias a proyectos como este se generan las condiciones ambientales propicias para que 43 familias lleguen diariamente a asentarse en la capital, aseguró el alcalde Roberto Loyola Vera. (EUQ, 1A)  
BUSCAN SANCIONAR A REGIDORES FALTISTAS Por Lorena Sandoval La regidora Teresa Calzada Rovirosa presentó este jueves ante la Secretaría del Ayuntamiento de la capital una iniciativa que reforme el reglamento y sancione a sus homólogos que no asistan a las sesiones de cabildo con una multa por 7 mil pesos y por faltar a trabajos de comisiones la cantidad de 3 mil pesos. En caso de faltar, la única justificación será que el regidor haya tenido una intervención quirúrgica o si se presentó el fallecimiento de un ser querido o algún accidente de causa mayor por el que pueda ser dispensado. “Proponemos de que si no hay una conciencia moral o ética en la cuestión profesional como regidor que representa de 35 a 40 mil votos (ciudadanos), es necesario que se hagan cambios, ya que si no quieren trabajar o no traen propuestas hay que ser sancionados”, manifestó la regidora. (EUQ,  1A)  
PROPONE TERE CALZADA SANCIONAR A REGIDORES Por Redacción La regidora municipal de Querétaro, Teresa Calzada Rovirosa, se pronunció por sancionar a los regidores faltitas, por lo que presentó a la Secretaria del Ayuntamiento una propuesta para adecuar el reglamento de las obligaciones de los regidores. “Estamos proponiendo que si no hay una conciencia, un criterio moral o ético en la cuestión profesional como regidor, porque cada regidor puede representar hasta 35 o 40 mil votos, por eso estamos ahí sentados, cada uno de nosotros. (EC, 8A) 
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JALÓN DE OREJAS A REGIDOR Por Aimée Pacheco El Regidor ausente en el Ayuntamiento de Querétaro, Armando Rivera, debe estar hoy de regreso en Querétaro, dijo la dirigente del PAN municipal, Beatriz Marmolejo Rojas, quien señaló que el próximo lunes tiene en su agenda una reunión con él, donde –entre otros temas- abordará lo referente a la comisión que él preside, pues debe sesionar una vez por mes. “Él tiene cita conmigo el día lunes, tengo entendido que regresa mañana (hoy) para estar en Querétaro, dijo al advertir que aun cuando ella tiene conocimiento del nombramiento que se le dio en el CEN, desde hace 10 días, lo vio el pasado martes por lo que Rivera Castillejos ha estado “yendo y viniendo de acuerdo a sus posibilidades”. Como dirigencia, dijo, hablará con él para que en la medida de lo posible comience a realizar trabajos de gestión y establezca su comisión partidista en momentos que no tenga que ver con el trabajo de regidor. (DQ, 8A)  
ZAPATA PIDE FONDO DE ESTABILIZACIÓN  Por Norma Ayala El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata, denunció que desde hace cuatro meses el ayuntamiento ha estado recibiendo un millón de pesos menos por concepto de participaciones federales. Por ello, se buscará que la Federación aplique el fondo de estabilización que se tiene para estos casos, que para el caso de Corregidora es de 3 millones 800 mil pesos. Informó que el pasado martes se reunió en la Ciudad de México para tratar el tema, ya que no sólo el municipio de Corregidora, sino todos los ayuntamientos han estado recibiendo menos ingresos por participaciones, siendo necesario que se aplique el fondo de estabilización para que las participaciones que se han dejado de percibir se les compensen a todos los municipios. (EUQ, 5A)  
CONFIRMAN VISITA DE MERCEDES Y CHUAYFFET Por Jaquelin Hernández El presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, dio a conocer que el próximo lunes 13 de mayo el municipio de San Juan del Río será sede de la Segunda Jornada Nacional de Vacunación, donde se contará con la presencia de la secretaria de Salud a nivel federal, Mercedes Juan López, y el secretario de Educación, Emilio Chuayffet Chemor. (PA, 3A)  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
FUERA DE AGENDA TEMAS DE BIOÉTICA Por Rodrigo Vera  La Iglesia católica no ceja en su empeño de impulsar cambios constitucionales a fin de que se reconozca en su totalidad la llamada “libertad religiosa”. Con ésta pretende que se le permita poseer medios de comunicación masiva, impartir educación de corte confesional en las escuelas públicas y que sus ministros de culto puedan acceder a cargos de elección popular. En entrevista con Proceso, el nuevo embajador de México ante El Vaticano, Mariano Palacios Alcocer, afirma que esos asuntos son materia de política interna y les corresponde a las Iglesias tratarlos con el Congreso y la Secretaría de Gobernación.  A punto de hacer sus maletas para viajar a Roma, donde ocupará la embajada de México ante El Vaticano, el político priista Mariano Palacios Alcocer adelanta que en su agenda diplomática no figuran los temas de bioética que tanto preocupan a la Iglesia, como el aborto o los matrimonios entre personas del mismo sexo. (PA, 1A)  
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CONVOCAN A JÓVENES A CONCURSO DE ORATORIA Por Linda Sepúlveda Con la finalidad de rescatar la expresión oral libre en todas sus modalidades, el Instituto Práctico de Oratoria (IPOQ) “Doctor Mariano Palacios Alcocer” lanzó la convocatoria para el concurso estatal de esta disciplina. “Para poder formar jóvenes oradores dentro del instituto con la finalidad de poder rescatar la expresión oral libre en todas sus modalidades, tenemos enlaces en cada municipio y la idea de convertirnos en asociación civil es formar los comités dentro de las comunidades”, dijo la representante del OPOQ, Mayra Alejandra Dávila Alvarado. (EUQ, 4A)  
COLUMNAS Y OPINIÓN 

 
FUENTE DE EL MARQUÉS  Por Juan Antonio del Agua  EN HONOR DE LAS MAMÁS. Hoy en el Día de las Madres, Plaza de Armas, El Noticiario de Querétaro, entrevistará a la presidenta estatal del DIF, SANDRA ALBARRÁN DE CALZADA y tendrá una mesa especial con LOURDES ALCÁNTARA, MARÍA ALEMÁN y ELIZABETH GONZÁLEZ, a través de Integra 92.Siete y XEXE en el 1090 de amplitud modulada. No se lo pierda. Agua de mayo, pan para todo el año. (PA, 1A)  
PLAZA DE ARMAS Por Sergio Venegas Ramírez Por mí que se lleven la pin… fuente. Para doña Magdalena y Ale: Sabino. Incorrecto. Seguramente me va a llover por lo que voy a escribir. Ni modo. No será la primera vez. Hace dos años, Francisco Domínguez Servién, a la sazón alcalde de Querétaro, se aventó la puntada de querer construir un estacionamiento subterráneo en el Jardín Guerrero. En ese momento, PLAZA DE ARMAS criticó con todos los argumentos y sustentos, la puntada que seguramente le generaría importantes dividendos a alguien. Nadie, absolutamente nadie que yo recuerde, levantó la ceja ni alzó la mano para detener el proyecto. No vi movilizaciones ni manifestación de colonos ni organizaciones civiles. No las recuerdo manifestándose. Y eso que iba a arrasar con todo: árboles, fuente, balaustradas, etcétera, etcétera. Nadie dijo “paren la obra”. O al menos no recuerdo una movilización como la que de manera “espontánea” se ha generado con la obra que “por encimita” realiza la administración de Roberto Loyola Vera en ese famoso y querido Jardín Guerrero. Este armero no está para contarlo pero yo sí aprendí a patinar en su antigua pista y rentaba en la casetilla mi par de patines. Yo sí, queretano de nacimiento, conocí las modificaciones que fue sufriendo conforme pasaban las administraciones. Yo sí echaba novia –perdón Ale- en las bancas de ese lugar a la sombra de sus añejos árboles. Luego entonces, creo tener derecho a opinar y desde mi punto de vista, conociendo el proyecto a fondo, no veo ningún problema con que se lleven la fuente de ahí. Quizá mi comentario llega un poco tarde luego de que el presidente municipal anunció -no lo comparto- que la fuente se queda. La autoridad está para hacer obras, prestar servicios, vigilar el tema de la seguridad. No creo que esté para ver qué opina fulano, zutano o mengano. Yo, quizá sea mi formación, hubiera quitado la fregada fuente y terminado la obra. Punto. Lo que me sorprende es que ese tema –el del nuevo Jardín Guerrero- despierte conciencias de locales y foráneos: escuché que hasta un jarocho y un celayense opinaron que les gusta más con la fuente donde está. ¿Por qué no alzamos la voz cuando ese lugar se convirtió de un sexenio para acá en centro de prostitución de ambos sexos? Eso no lo criticamos: un lugar donde hasta menores de edad se vendían al mejor postor, apenas se metía el sol. De eso no dijimos nada. Pero de una fuente, claro que sí. Eso sí es políticamente correcto y beneficia a un partido. No tenemos memoria. Como diría mi amigo Ezequiel Martínez Ángeles: ¡Qué país! -OÍDO EN EL 1810- Mañana. Se casa Abel Magaña Álvarez, vocero del gobernador José Calzada 
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Rovirosa. El joven periodista contraerá nupcias con Regina Vincent Muñoz en San Miguel de Allende, Guanajuato. Me dice que será un enlace sencillo en el que participarán los padres de ambos por ahí de las 19 horas. Felicidades. -¡PREEEPAREN!- Apertura. La Comandancia de la XVII Zona Militar, encabezada por el general de brigada DEM Ángel Prior Valencia, anunció que el próximo domingo abrirá las puertas de la Granja Sedena de La Estancia, en San Juan del Río, para ofrecer un paseo dominical a las familias, a partir de las ocho de la mañana, en el marco del “Centenario del Ejército Mexicano”. El propósito, según se indicó, es que la sociedad civil conozca con mayor profundidad a sus fuerzas armadas y en especial a las tropas acantonadas en la entidad. Durante el recorrido se podrán apreciar exposiciones de la diversidad de equipo y material con que cuenta la granja. Se recomienda a los asistentes concurrir con ropa de manga larga, gorra o sombrero para protegerse del sol, llevar zapatos cómodos y una cantimplora con agua. La Armería de El Periódico de Querétaro ya se alista para estar presente en tan original paseo, anunciado por el estimado general Prior Valencia. Todo un cambio. -¡AAAPUNTEN!- Personajazo. Este jueves falleció en la capital del país uno de los políticos más reconocidos del PRI: Humberto Lugo Gil, ex gobernador de Hidalgo, ex senador y ex diputado federal, a los 79 años de edad, cumplidos apenas el sábado anterior. Don Humberto, nacido en Huichapan y muy apreciado en Querétaro, respondió dos informes presidenciales en momentos históricos: en el 1968 de Tlatelolco, a Gustavo Díaz Ordaz y en el 1982 de la nacionalización bancaria a José López Portillo. Amigo de nuestra familia y de esta empresa periodística, el licenciado Lugo Gil será siempre recordado con cariño y gratitud. Descanse en paz. -¡FUEGO!- CNOP. Este sábado asumirá la dirigencia estatal del sector popular del PRI el joven Juan José Ruiz, hombre cercano a José Calzada y uno de los prospectos del tricolor para los procesos electorales del 2015. Téngalo en cuenta. (PA, 2A) 
 
CUARTO DE GUERRA Julio de la Cruz REGRESO. Mañana en el auditorio Arteaga se reunirá la cúpula y la base priísta para ungir a Juan José Ruiz Rodríguez como nuevo dirigente estatal de la CNOP. A sólo dos años de la elección de gobernador y después de dos años de permanecer empolvado bajo la ¿dirigencia? de Alejandro de los Cobos, el sector popular del PRI tiene mucho ruido por hacer bajo el mando de Ruiz, quien viene de perder una elección federal, sí, pero que a diferencia de muchos "cazachambas" ha preferido hacer carrera de frente a la ciudadanía y no en un escritorio. Está de vuelta. HECHO. Ernesto Luque Hudson ya fue nombrado en la Ciudad de México para asumir aquí la delegación del IMSS a partir del 16 de mayo, en sustitución de Raúl Figueroa, de exitosa estancia en el cargo. Sin duda, es uno de los cambios más esperados y de los más tardados también. Entregados ISSSTE e IMSS, prácticamente ya no quedan "huesos grandes" en las delegaciones federales. (DQ, 1A) 
 
EXPEDIENTE Q Por Adán Olvera Una vez más, la afición queretana  ha encendido una vela con la esperanza del futbol de Primera División en Querétaro. La opción viene desde tierras mexiquenses, y es que se han conjuntado varias cosas: la buena racha del equipo de los Toros Neza y la falta de infraestructura del equipo mexiquense. El nuevo socio de  Gallos Blancos de Querétaro, Amado Yáñez,  se asegura ya ha comprado al equipo de Nezahualcóyotl, que  ya  es  finalista en la liga de ascenso; existe un 'pero', y el más fuerte de siempre: que la venta la haga oficial ante la Federación Mexicana de Futbol. Las esperanzas de que el equipo de Neza cambie de sede es real, debido a que el empresario Amado Yáñez  quiere futbol de Primera División en Querétaro, pues la afición lo ha encantado y además es una muy buena oportunidad para, ahora sí, sentar las bases de un equipo de casa. ¿Ahora sí? Las esperanzas están ahora en que el cuadro mexiquense llegue a la  Primera División. La ventaja 
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es de tres goles contra Necaxa y las cosas se ven cerca. El problema de los equipos en Querétaro, sin duda, han sido las directivas poco emparejadas con la afición y con los compromisos de sus patrocinadores, una vez más la oportunidad ronda las tribunas de Querétaro, siempre ha sido de esta manera, pocas veces de manera directa y por méritos propios. La esperanza radica en el empresario petrolero, esperemos que no vuelque sus esperanzas en que el gobierno además de prestarle el estadio le rescate y ayude con parte de la sociedad. Y es que se dice que faltan 500 mil dólares para concretar la compra, además de otros tanto que la Federación "cobraría" por aceptar al nuevo equipo en Querétaro de concretarse todo. DE REBOTE. El "problema" de los ambulantes en Querétaro trae "cola" y llega al 2015. La apuesta va por ahí. (DQ, 1A)  
*ASTERISCOS*  
Ya hay rival. En las filas del Partido Revolucionario Institucional se apunta un nuevo aspirante a la gubernatura a los comicios de 2015. Entre otros, se les ha visto muy movidos haciendo labor política, al actual alcalde de la capital, Roberto Loyola Vera, y recientemente ha hecho su aparición el ex alcalde, Jesús Rodríguez Hernández, hoy un alto funcionario de la Comisión Federal de Electricidad.  Habrá contienda. 
Religión por Cambaceo. El Obispo de la Diócesis de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, es ubicado por especialistas en asuntos religiosos consultados por CNN México, como parte de la jerarquía eclesiástica de nueva generación. Responsable también en la Conferencia Episcopal Mexicana de organizar la participación de los laicos, Faustino Armendáriz se ha destacado -dice CNN- por visitar de puerta en puerta y colonia por colonia a la grey católica y pinta, sin lugar a dudas, para cargos de mayor trascendencia en la iglesia católica. Visión en dos ruedas. Integrantes de la organización ciudadana ‘Saca la Bici’ celebrarán, este 15 de mayo, el cuarto aniversario de ésta, tratando de congregar a 4 mil ciclistas en su recorrido nocturno a realizarse a partir de las 20:00 a las 00:00 horas. La actividad de este grupo así como el de otros similares (como ‘Ellas en Bici’) han logrado entablar diálogo abierto con el Gobierno Municipal que preside Roberto Loyola Vera y con el estatal, que ha redituado en una nueva y positiva visión de la movilidad en la ciudad. Inspectores inspeccionados. Este miércoles fue un día en que los vendedores ambulantes se manifestaron en contra del trato que reciben de los inspectores del Municipio de Querétaro. Un grupo de ellos lo hizo sobre la Avenida Zaragoza. Dijeron que los referidos funcionarios públicos los acosan, videograban sus actividades e incluso han llegado a robar su mercancía. El otro grupo, integrado por mujeres ñaño, se manifestó en el Jardín Guerrero. La queja es la misma. Lo bueno es que el Alcalde, Roberto Loyola anunció que tendrá mayor acercamiento con ellos. Al maestro con cariño. Este jueves se llevó a cabo una de las comidas del día del maestro con la invitación de casi mil docentes de la Sección 24 del SNTE, a quienes se les apartó un piso del ‘Querétaro Centro de Congresos’  para agasajarlos con música y regalos. Este año entre los regalos hubieron DVDs y pantallas planas y, aunque los profesores esperaron y esperaron la rifa de ¡un auto!, esta vez no llegó. Mariachis. Luego de su activa participación en el desfile del Día del Trabajo, bien merecido tenían su festejo los maestros, quienes al son del mariachi, se olvidaron de los pizarrones y compitieron para ver quién salía mejor evaluado en la materia de baile. Las que faltan. Esta no fue ni la primera ni la última  de las celebraciones de este año para los ‘profes’ del sindicato encabezado por Juan Emilio Hernández, pues la semana entrante continuará el agasajo para los poco más de 12 mil profesores sindicalizados en el Estado. (AM, 1A)   
DIVERSIDAD DE OPINIÓN  Por Rafael Pinzón Pepe, Roberto y el jardín de la discordia. No cabe duda. La democracia sigue siendo una palabra en ocasiones devaluada, con significados distintos y hasta  a la medida de cada sociedad. Eso no quiere decir que no tenga importancia o que tengamos que desecharla de nuestro vocabulario o del andamiaje que arma nuestra forma de vivir. Simplemente estoy convencido de que debemos darle una justa dimensión y aprender a valorarla,  
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no solo en el contexto del discurso político, sino en la práctica cotidiana. Es por eso que la percepción de un gobernador como José Calzada y la de un alcalde como Roberto Loyola en torno a este concepto  no me sorprende, pero sí me permite observar  de cerca a  una nueva generación de políticos que creen en el dialogo y la cercanía como eje de un nuevo mapa para gobernar. Apenas este jueves, tuve la oportunidad de conversar con el Gobernador Calzada en su despacho principal. Como siempre generoso en su interés de distraerse un poco y permitirme  debatir algún tema local, hablamos  de la controvertida decisión del alcalde Loyola sobre dejar la fuente del  Jardín Guerrero. Le compartí la opinión de algunos sobre si ello podría parecer una decisión que le restara autoridad al Alcalde o era un signo de debilidad ante las protestas -por cierto mínimas- de un grupo de ciudadanos de la zona, defendiendo una parte de su patrimonio sentimental,  más que cultural. “Son nuevos tiempos Rafa, ahora los gobernantes tenemos que aprender a convivir con una sociedad dinámica y participativa, con nuevos canales de expresión que nos deben permitir ampliar el dialogo ciudadano y si es el caso, cambiar decisiones en favor de los intereses de los demás”. ¡Zas…!. Debo confesar que como periodista una acostumbra ver a los hombres del poder en poses, pero no sinceros. Sin embargo, hoy me tocaba el turno de ver a un gobernante, con visión de gobernabilidad y de entendimiento de los nuevos tiempos, donde los ciudadanos podemos estar cerca y cambiar –siempre sea para bien y con ideas claras –, una decisión tomada por un gobierno. Imagino que para Roberto Loyola o para cualquier otro gobernante, cambiar lo anunciado en pos de comprender y entender el sentir de un grupo de ciudadanos, sin golpes ni sombrerazos, debe ser difícil. Salir a la plaza pública y reconocer que la idea de otros puede ser mejor que la nuestra es un reto a nuestro orgullo y quien lo vence, debe ser reconocido como un gobernante de los nuevos tiempos y apreciarlo por ello. No me sorprende por ello y  que a pesar de los  defectos que puedan tener, este gobierno estatal y municipal den resultados diferentes, provocados de visiones diferentes. Charlar con el gobernador Calzada me permitió ver que los queretanos  podremos estar tranquilos y saber que la construcción de nuestro Estado y nuestra ciudad no está en manos de unos cuantos y que la opinión de sus ciudadanos tiene peso específico y responsabilidad en nuestro futuro. El reto ahora es volvernos ciudadanos responsables y consientes. Comprender que participar y opinar en estos nuevos gobiernos sí tiene peso y debemos ejercerlo con responsabilidad y no en un mero confrontar al poder. Si lo hacemos así y con gestos auténticos de dialogo y humildad como el que vimos con Roberto Loyola para reconocer errores, no podemos fallar en la construcción del nuevo Querétaro. Pisapapeles. Gracias a la familia Hernández y a los directivos del a.m. de Querétaro por el placer de permitirme escribir, sin cortapisas ni compromisos. Las ideas refuerzan la concepción plural de un medio de prensa y hoy me siento agradecido de poder cada viernes, colocar un ladrillo en este muro de pluralidad. (AM, 4A)  
PARTICIPACIÓN CIUDADANA COMPROBADA Por Alejandro Delgado Oscoy En esta ocasión quiero expresar mi reconocimiento a la participación ciudadana, así como al interés que se demostró para evitar que se llevara a cabo una obra que en ningún momento fue avalada por los queretanos. Sí, me refiero al intento de retirar la fuente ubicada en el jardín Guerrero, debido a una “remodelación” en esta área, que —desde mi punto de vista— no es necesaria. Es en estos momentos debemos recordar que en la administración municipal pasada se intentó hacer un estacionamiento subterráneo en este jardín, el cual no le afectaba, al contrario, venía a desahogar el aforo de vehículos estacionados en la vía pública. En dicha situación los regidores del PRI se opusieron a tal proyecto, pues exigieron consultas ciudadanas. Sin embargo, de la noche a la mañana nos enteramos de una obra que iba a remover recuerdos y emociones de los queretanos; por lo que está demás mencionar que se ha actuado con incongruencia. Por ello, debemos destacar que los ciudadanos hayan alzado la voz, por lo que se logró parar una obra que —además de ser muy costosa— no es necesaria ni de gran prioridad para Querétaro. Con esta situación de gran participación ciudadana, debo confesar que los políticos nos quedamos sorprendidos, pero con un buen sabor de boca, 
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porque se trató de una acción que llevó a cabo la sociedad sin que hubiera un trasfondo político, como en muchas ocasiones hemos observado. Respecto al proyecto en específico de la obra del jardín Guerrero, sí quiero aprovechar la oportunidad para dar mi punto de vista sobre ella, pues requerimos en Querétaro más plazas y lugares en donde se puedan congregar las personas a disfrutar de espectáculos culturales, por ejemplo. Debemos seguir impulsando el turismo y fortaleciéndolo con los monumentos, obras y plazas tradicionales e históricas que por sí solas resultan atractivas para los visitantes y para nosotros como queretanos. Sin embargo, también debemos adecuarnos a las necesidades actuales y modernizarnos, por ello debemos tener consideración en cada una de las obras que se realicen. Lo que sí podemos hacer es ir ganando otros espacios que podamos aprovechar y adecuarlos a lo que se requiere, pensemos en hacer obras y plazas en otros lugares que deben ser construidos en puntos estratégicos, como en colonias que están lejos del Centro Histórico, pero que requieren de un espacio. También se deben gestionar recursos federales para mantener y cuidar los espacios que ya tenemos, para que nos duren mucho tiempo más. Por último, quiero reiterar que este ejercicio de participación ciudadana debe sentar las bases para que la sociedad se involucre de manera directa en las propuestas que haga la autoridad y que las decisiones finales se hagan de manera conjunta. (EUQ, 15A)  
SOLIDARIDAD Y ACCIONES AFIRMATIVAS  Por Braulio Guerra Urbiola La igualdad no existe, ni puede existir. Es mentira que todos podamos ser iguales; hay que darle a cada quien el lugar que le corresponde. —Pancho Villa. A lo largo de la historia reciente a nivel mundial —en la segunda parte del siglo pasado para ser más específicos— algunas naciones comenzaron a legislar y a aplicar medidas que beneficiaran a aquellos que por pertenecer a un grupo étnico o religioso, que padecieran algún trastorno físico, etcétera, obtuvieran los beneficios que el Estado ofrece de manera prioritaria y legal. Dicho de otra forma, las acciones afirmativas son la manera en que el Estado se solidariza y reconoce la vulnerabilidad de grupos ciudadanos en particular, y fija acciones equitativas en beneficio de aquellos sectores de la población que por una razón u otra se encuentren en un estado de desproporción o desfavoridos. El término acción afirmativa, data de 1961 (affirmative action), fue postulado en la Orden Ejecutiva 109265, signada por el entonces presidente John F. Kennedy, y la misma promovía la ejecución de acciones en contra de la discriminación racial. Así, en una réplica de aquella iniciativa, podemos encontrar otras naciones que han aplicado acciones afirmativas, ya sea para velar por los adultos mayores, las madres solteras, los grupos con capacidades distintas, o gente en extrema pobreza, por mencionar sólo algunos casos. La conciencia social y el sentido de solidaridad nos impulsan a buscar herramientas y aplicar mecanismos legales para equilibrar la balanza entre los ciudadanos, a fin de que quienes más necesitan o tienen requerimientos especiales sean atendidos y protegidos por el Estado, priorizando de esta forma la tarea de elevar su calidad de vida. En nuestro país no somos extraños a tal tipo de acciones, naturalmente el mexicano es solidario con sus semejantes, y el Estado es proveedor de servicios de gestión social; mas nada de esto se contempla en la ley como una garantía para aquellos ciudadanos en desventaja. Imaginemos por tanto algunos escenarios hipotéticos: que un adulto mayor tenga prioridad es ser atendido en la clínica de su preferencia y que pueda adquirir sus medicamentos a menor costo. Que las empresas estén obligadas a tener una cuota de empleados con las siguientes características: Madres solteras, indígenas, gente de la tercera edad donde no se pueda discriminar al empleado por credo religioso, género o preferencia sexual. Que el Estado sea garante de la eliminación progresiva de la marginalidad. Inmediatamente, uno pensaría que los hipotéticos planteados previamente, son idealizaciones, mas no es así; si disponemos del fundamento legal para ello, poco a poco, tanto sociedad como gobiernos estableceremos una dinámica proactiva que genera una cultura de beneficios para todos. Piense usted, amable lector, en cuánto no podrá aportar con su experiencia un jubilado, que todavía quiere participar laboralmente en un corporativo donde el promedio de edad es de treinta años. 
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Todo esto se puede lograr implementando leyes y generando conciencia con respecto de la necesidad de la mismas. El que una madre soltera pueda proveer el alimento y el cuidado de sus hijos, debe ser un valor que como ciudadanos tengamos claro y que la ley contemple, tanto la protección de la madre, como lo supone debe hacerlo por nuestros infantes. Por todo lo anterior, en el grupo parlamentario del PRI nos hemos dado a la tarea de acercarnos a los sectores más vulnerables de la población, a fin de pulsar de primera mano sus necesidades específicas y particulares. El programa Primero Ellos nace con ese afán solidario, a fin de generar las leyes que velen y garanticen una mejor calidad de vida entre los queretanos. (EUQ, 15A) 
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